



16ème législature

Question N° : 12518	De Mme Christine Loir (Rassemblement National - Eure)	Question écrite
Ministère interrogé > Solidarités et familles		Ministère attributaire > Travail, santé et solidarités
Rubrique > dépendance	Tête d'analyse > Manque d'ambition du Gouvernement pour aider les proches aidants	Analyse > Manque d'ambition du Gouvernement pour aider les proches aidants.
Question publiée au JO le : 31/10/2023 Date de changement d'attribution : 12/01/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)		

Texte de la question

Mme Christine Loir attire l'attention de Mme la ministre des solidarités et des familles sur le manque d'ambition du Gouvernement à travers le PLFSS 2024 concernant les proches aidants. Au moins 9 millions de Français s'occupent d'un parent handicapé ou âgé. Ils sont d'ailleurs de plus en plus nombreux avec le vieillissement de la population. L'enjeu est donc fondamental, car il faut déjà préparer l'avenir. Concrètement, rien n'est fait pour véritablement aider les proches aidants. Mme la ministre a annoncé 40 000 de « places de répit » d'ici à 2027 pour les personnes âgées et en situation de handicap. Cependant, le budget alloué à ce dispositif reste trop léger. Le Gouvernement peine à ouvrir 40 000 places pour 2027, alors qu'il en faudrait déjà le double aujourd'hui. Le vieillissement de la population française laisse à penser que 40 000 places est un chiffre ridiculement bas pour 2027. Le Gouvernement ajoute au manque de places un refus permanent d'écouter l'opposition. Le Rassemblement National a proposé et demandé la création d'un statut juridique de « proche aidant », l'allongement des congés dédiés aux proches aidants ainsi que la prise en considération des personnes non-salariées qui ont le choix entre s'occuper de leurs aïeux ou de pouvoir se nourrir. La Drees, dans une étude de mai 2023, évaluait à 1,8 million le nombre de personnes consacrant plus de 20 heures par semaine en temps d'aide d'un proche. Aucune des mesures prises n'est aujourd'hui à la hauteur, à l'aube des débats sur la loi du Gouvernement sur le bien vieillir, Elle lui demande si elle va se mobiliser réellement sur la question des proches aidants.